

つくし野中だより

第5号
令和3年7月20日

校長挨拶

柳田 拓史

全校生徒の皆さんへ（終業式より）

全校生徒の皆さん、おはようございます。

今日、7月20日は、1学期の終業式です。

カレンダーをめくると、1年の中には、節分、春分の日、夏至、秋分の日、冬至等、春夏秋冬がある日本ならではの季節の節目を感じる事が出来ます。

今日の「終業式」も、つくし野中学校にとっては、大きな節目となる一日です。

4月に新たな環境と出会い、それ以来毎日の学校生活を過ごしてきた皆さんは、楽しいことはもちろんのこと、辛かったこと、時には苦しかったことも乗り越えて今日という日を迎えていることと思います。紆余曲折を経て、たどり着いた皆さんの足跡を讃えると共に、終業式を皆さんが顔を揃えて迎えられたことを大変嬉しく思います。

さて、明日からの夏休みについて今日は少しお話をしたいと思います。

私は、つく中の先生方と違って、皆さんと授業したり、教室でお話をする機会がありません。

その私が今日は皆さんに「夏休みの宿題」を出したいと思います。但し、この「宿題」は提出もせず、出来たかどうか確認しません。ご安心ください。

それでは以下を夏休みの宿題とします。

- 1, ゆっくり寝てください。
- 2, いつもより食事をゆっくりしてください。
- 3, お手紙を書いてみてください。
- 4, 何かひとつでも、人に親切にしてみてください。
- 5, 一冊でも本を読んでみてください。絵本でも良いです。
- 6, スマホ、PCから離れて、のんびり過ごす時間をつくってください。
- 7, たっぷり休んでください。

「時間がない」「暇がない」こういう言葉を私たちは毎日聞き、自分でも口にします。

忙しい大人ばかりではありません。子供たちまでもそうなのです。けれど、これほど足りなくなってしまう「時間」とは、いったいなになのでしょう？

機械的に計ることのできる時間が問題なのではありません。そうではなく、人間の心のうちの時間、人間が人間らしく生きることを可能にする時間、そういう時間が私たちからだんだんと失われてきたようなのです。

「モモ」ミヒヤエル・エンデ作 大島かおり訳 訳者あとがきより抜粋

私は皆さんに「夏休みは勉強しなくていいですよ。」ということをお勧めしている訳ではないことは、つく中生の皆さんには、わかってもらえると思います。

人にとっての学びは、今はもちろん生涯に渡って、とても大切なことです。これが大前提です。

でも、それと同じくらい、人が心身を十分に休め、自分自身を見つめたり、自分以外の周囲の人々に感謝の意を伝えたり、色々なことを考えることは、人が生きていく上で、人が人と力を合わせていく上で、重要なことだと思います。そしてそれは、教科書や参考書、筆記用具や Chromebook を活用する学びと同様に、中学生にとって大切な学びになると思うのです。

明日からの夏休み。それぞれの良い時間を過ごしてください。そして健康と安全には十分気をつけてください。

夏休みに向けて

夏休みに向けて、何点かご連絡させていただきます。先日の文書と重複するところもございますが、ご容赦ください。

1, 交通安全について

都内においては、交通事故に遭った小中学生の約3人に1人が登下校中に交通事故により死傷するなど、交通事故が多く発生する時間帯となっています。「交通安全情報」警視庁交通部より抜粋
以下のことに十分ご注意ください。

- (1) 歩道がない道路では、白線の内側を一列に歩くこと。
- (2) 車道への飛び出しや、駐車車両の前後からの横断は絶対しない。
- (3) 青信号であっても、左右の安全を確認して、車が止まってから横断する。
- (4) 横断禁止場所の横断や斜め横断は絶対にせず、横断歩道や歩道橋を利用する。
- (5) トラックなど大きい車両の右左折時は、車両の動きに特に注意する。
- (6) 自転車利用時は、一時停止標識等の交通ルールを守り、ヘルメットを必ず着用する。
- (7) キックスクーターやキャスターボードなどの遊具を道路上で使用しない。

※町田市からの文書による注意事項

皆さんが授かった、たったひとつの大切な生命です。まずは自分の生命を大事にしてください。そして自分の生命と共に、他の人の生命も大事にしてください。
夏期休業中は特に自宅及び自宅近辺で過ごすことが多いと思います。皆さんそれぞれの生活の場が安全かつ快適に、そして全ての人にとって、安らぎの場となるよう心がけましょう。

2, Chromebook の持ち帰りについて

先日もお知らせいたしましたように、夏期休業中に Chromebook を持ち帰ります。
以下のことにご留意、ご確認ください。

- (1) 持ち帰り期間 1年生 : 7月20日(火)～8月25日(水)
2, 3年生 : 7月20日(火)～8月23日(月)
- (2) 持ち帰り物品 Chromebook 1台、充電器
- (3) 目的 夏期休業中における家庭学習に活用するため
- (4) 課題 各学年だよりに掲載
- (5) 使用上の注意 (町田市タブレットを使う時の約束)
 - ①基本の約束
 - ア、タブレット端末は学習のために使います。それ以外に使うことは禁止します。
 - イ、落としたり、乱暴に扱わず、水をかけたり、ぬらしたりしないようにします。
 - ウ、万一、故障や破損があった時は、学校に連絡してください。
 - エ、自分のアカウントは大切に管理してください。
 - オ、ログインする時のパスワードは他人には教えないようにします。
 - ②学習に使う時の約束
 - ※インターネットを使うとき
 - ア、学習で使うサイト以外には、アクセスしないようにします。
 - イ、検索サイトは、学習に関係することを調べる時のみ使用します。
 - ウ、自分や周りの人の個人情報などは、インターネット上で紹介したり、書き込んだりしません。
 - ※カメラを使うとき
 - ア、他の人やものを許可なく勝手に撮影してはいけません。
 - イ、撮影の時に周りに映り込む景色も、個人情報につながる場合があります。撮影するもの、場所についてもよく考えてください。家庭内でも同様です。
 - ※意見を書くとき

ア、相手を傷つけたり、嫌な思いをさせたりすることを書いてはいけません。
読む人への伝わり方を考えて、書くようにします。

③持ち帰りの約束

ア、壊れないよう通学用のかばんに入れて持ち運びます。
イ、続けて利用するのは最長30分とし、その後は1分程度休憩をとりましょう。
ウ、家での利用時間は、家の人とよく話し合い、決めます。
エ、利用時間以外は、家の人がある場所で保管します。
オ、家で使った後は、充電をします。

④健康を守るための約束

ア、姿勢良く座り、目とタブレットの間は、30cm以上離して使います。
イ、寝る1時間前からは、タブレットを利用しないようにします。

(6) その他 通信環境が整わない場合には、学校にご相談ください。

3、学校閉庁日について（先日の文書でお知らせいたしました内容の再掲です。）

(1) 学校閉庁日 期間 8月10日（火）～8月15日（日）

(2) 閉庁日における新型コロナウイルス感染症に関する連絡について

※以下の2点に該当する場合は、下記までご連絡ください。

①お子様が陽性と判定された場合

②お子様が濃厚接触者に特定された場合

連絡先：町田市教育委員会保健給食課

電話：042-724-2177

※14日（土）15日（日）に報告が必要になった場合につきましては、翌16日（月）に学校までご連絡ください。

電話：042-795-0323（つくし野中学校）

4、夏期休業中における緊急事態宣言発出に伴う対応について

（先日の文書でお知らせいたしました内容の再掲です。）

(1) 夏期休業中の部活動について

緊急事態宣言下であること及び町田市の方針を踏まえ、以下のように行います。

①1日の活動時間の上限を、原則3時間とし、合理的かつ効率的・効果的な活動を行います。
（活動時間には準備・後片付けを含みます）

②活動日数については、各部活動の特性及び緊急事態宣言下であることを踏まえ、必要最低限の活動日数にします。（休養日は最低でも週2日以上設けます）

③体調等不安のある時には、心身の健康を第一に考え、活動を見送ってください。

④8月10日（火）から15日（日）の学校閉庁日は、部活動を実施しません。

⑤活動の前後での食事はしません。

⑥開始前や活動中にWGBTを必ず計測するとともに、天候・気温等の状況により、活動量・内容・時間・場所等の変更をするなど、熱中症予防対策を徹底します。

⑦大会等の出場においては、必ず実施に関する通知を発出し、参加同意書により確認します。

⑧緊急時には、保護者の方と連絡が直ちに行えるようにいたします。場合によっては、緊急連絡させていただくこともございますので、ご承知おきください。

(2) 服装について

①夏期休業日については、緊急事態宣言中においては、原則ジャージ登校といたします。

②三者面談、補習授業等につきましては感染防止対策を講じた上で実施いたしますが、いずれもジャージ登校で構いません。

緊急事態宣言下の教育活動（部活動）におきましては、様々な考え方があられるかと思えます。感染防止対策としての活動の制限と生徒の心情及び心身の健康の保持の両面を考え、上記のようにさせていただきました。夏期休業中は加えて、気温の上昇が十分予想される時期でもありますので、お子様のご家庭での体調等十分ご配慮いただき、無理のない参加をしていただければと思っています。色々ご負担をおかけいたしますが、よろしくお願い申し上げます。

8、9月の行事予定

- 8月24日（火）授業日（2，3年生）
25日（水）授業日（2，3年生）
26日（木）始業式、復習確認テスト（国・数・英）（3年生）
27日（金）復習確認テスト（理・社）
31日（火）心のアンケート配布
- 9月 5日（日）修学旅行始（3年生）
7日（火）修学旅行終（3年生）
8日（水）修学旅行振替休業日（3年生）
9日（木）校外学習事前指導（2年生）
10日（金）校外学習（2年生）
13日（月）全校朝礼 一斉委員会
14日（火）校外学習予備日（2年生）
15日（水）生徒会役員選挙
16日（木）心のアンケート
17日（金）学校公開日 第1回学校説明会
18日（土）学校公開日 第2回学校説明会 道徳授業地区公開講座
20日（月）敬老の日
21日（火）保護者会（I組）
22日（水）小中交流会
23日（木）秋分の日
25日（土）南つくし野保育園運動会（校庭・雨天時体育館使用）
30日（木）中間考査始 開校記念日
- 10月1日（金）中間考査終

保護者の皆様へ

本日をもって、一学期が終了いたします。

毎日の報道では必ず本日の新規感染者数が伝えられ、その数値に一喜一憂する日々が今も続いています。また、オリンピック・パラリンピックの実施の可否や観客動員についても連日報道がなされ、現在に至っています。

そんな状況の中、本校の生徒は、4月以来、ひたむきに毎日の授業に取り組み、今出来ることに最善を尽くしてくれました。殊に体育祭においては、本来の期日の延期、尚、雨天による順延、そして当日は校庭の整備による開始の遅延という様々な困難があったにもかかわらず、全力を尽くして競技に臨み、精一杯応援し、そして係の仕事に誠実に取り組むという、つくし野中学校が築き上げてきた良き伝統を今年もグランドいっぱいに表現してくれました。まさに、全校生徒一人一人が英雄（ヒーロー）だったように思います。

今月12日に4回目の緊急事態宣言が発出されました。冒頭に申し上げた感染者数も日に日に増加しており、心配は尽きません。しかし一方、生徒の毎日の学校生活、体育祭等の学校行事での姿を見ると、難しい状況ではあっても、「どのようにしたら教育活動を維持・発展することが出来るか。」という視点で考えていくことの重要性を感じます。コロナ禍においても、学校に通うことで学ぶことの出来る教育とはなんだろうか？と今一度思いを巡らせながら、2学期を迎えようと思います。

冒頭の生徒への挨拶文で、僭越ながら「夏休みの宿題」を出ささせていただきました。子供が子供らしく過ごせる時間、家族の一員として過ごせる時間、そして心身ともにリフレッシュすることが出来る時間、そんな素敵な時間を味わってもらいたくて、少しばかり書かせていただきました。3年生にとっては、「それどころではない」という夏だとは思いますが、それでも、「忙中閑あり」で上手に時間を見つけて、自分の楽しみに浸る時間があるといいなと願っています。

本格的な夏の太陽の下での夏休みが明日から始まります。どうか、様々な困難、制約はございますが、この夏が皆様にとって心の潤う季節となることを祈念いたしまして、今学期最後のご挨拶とさせていただきます。ありがとうございました。良い夏をお迎えください。